

gemeinsam mit Genossen Grotewohl mit soviel Rührung und Freude in Zgorzelec beobachten konnten, die herzliche Verbrüderung der prachtvollen deutschen und polnischen Jugend. (Beifall.)

So wie die Jugend unserer Völker heranwächst, so wächst auch und wird auch weiterhin die Freundschaft zwischen uns wachsen. (Beifall.)

Wir haben auch gestern während des Parteitages mit großer Rührung wieder eure prachtvolle Jugend gesehen und bewundern diese Jugend, diese unerschütterliche Zukunft eurer Partei, eurer Nation und der internationalen Friedenkkräfte. (Beifall.)

Kann es eine schönere und bessere Garantie der Zukunft geben?

Die Warschauer Deklaration beider Regierungen und das Abkommen in Zgorzelec, in denen die festgelegte und bestätigte polnisch-deutsche Grenze an der Oder-Neiße feierlich bestätigt worden ist, bedeuten einen machtvollen Schlag gegen die chauvinistische und imperialistische Propaganda, gegen die Pläne der englisch-amerikanischen Imperialisten.

Der historische Sieg der heroischen Roten Armee über den barbarischen Plitierfaschismus im Laufe des großen Krieges der Völker, die um Unabhängigkeit und Demokratie kämpften, schuf die Voraussetzungen für den Sieg der besten Kräfte des deutschen Volkes über das innere Joch der hitlerischen Tyrannei.

Es unterliegt keinem Zweifel, daß diese historische Wendung zur Freundschaft und Zusammenarbeit nur dadurch möglich wurde, daß sowohl in der Deutschen Demokratischen Republik wie in Volkspolen nach der Zerschlagung des Plitierfaschismus die früher herrschenden Klassen für immer entmachteten wurden (Beifall.) und an ihre Stelle die breiten Volksmassen getreten sind.

Die Hitler und Goebbels haben es nicht vermocht, die Völker der Welt vergessen zu lassen, daß das deutsche Volk der Menschheit einen Kepler, einen Beethoven, einen Goethe und einen Heine geschenkt hat. Niemals wird die Welt vergessen, daß Deutschland die Heimat von Marx und Engels war, dieser Titanen des menschlichen Denkens (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und spenden stürmischen Beifall.), deren geniale Lehre, von Lenin und Stalin weiterentwickelt, zum Werkzeug des Fortschrittes der ganzen Menschheit geworden ist. Das polnische Volk, die polnische Arbeiterklasse gedenkt besonders der tiefen Bande, welche die polnische und die deutsche Arbeiterbewegung verbinden. Symbol dieser Bande sind die schönen und edlen Gestalten Rosa Luxemburg und Julian Marchlewski. (Beifall.)